
РУССКИЙ ЯЗЫК
В 3 «В» КЛАССЕ

УЧИТЕЛЬ: БУЛЬКОВА И.С.



Родной, далекая, близкий,
чужая, знакомое, низкий.

Плохое, хорошая, милые, славный,
веселые, ласковая, забавный.



родн… город             тёпл… день

родн… деревня        тёпл… ночь

родн… село               тёпл… утро



родной город

родная деревня

родное село



тёпл…       день

тёпл…        ночь

тёпл…        утро



ТЕМА: «ПРАВОПИСАНИЕ 
РОДОВЫХ ОКОНЧАНИЙ 

ИМЕН ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ»
3 КЛАСС



Цели и задачи:
1. Исследовать проблему.
2. Найти способы проверки правописания 

безударных родовых окончаний имен 
прилагательных.

3. Создать продукт исследования в виде 
памяток.



тёпл…       день

тёпл…        ночь

тёпл…        утро



тёплый       день

тёплая        ночь

тёплое        утро



 Мужской род 
(м. р.)

Женский род 
(ж. р.)

Средний род 
(ср. р.)

 
вопрос Какой?  Какая ?  Какое?

окончания -ый, -ой -ая -ое

 

Родовые окончания 
имен прилагательных



синий бант
синее платье
синяя птица



1. После твердого согласного пишутся 
окончания имен прилагательных: 

-ой, -ый, -ая, -ое.

2. После мягкого согласного пишутся 
окончания имен прилагательных: 

-ий, -яя, -ее.



 Мужской род 
(м. р.)

Женский род 
(ж. р.)

Средний род 
(ср. р.)

 
вопрос Какой?  Какая ?  Какое?

окончания
тверд. основа -ой    -ый -ая -ое 

окончания
мягк. основа  -ий -яя -ее 

Родовые окончания 
имен прилагательных



 Если окончание прилагательного безударное, то:

1. Найти главное слово, от которого зависит прилагательное. 

2.  Задать от него вопрос: какой?, какая?, какое? 

3. Если твердая основа, то пишем -ой, -ый, -ая, -ое.

4. Если мягкая основа, то пишем -ий, -яя, -ее.
 

Алгоритм действий при правописании 
безударных родовых окончаний имен прилагательных





СИРЕНЬ

душистая сирень
весенняя сирень

Расцвела душистая сирень.



Я узнал… 
Я повторил…
Я запомнил…


